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本报讯（记者 林雅芳）昨日，晋江市世纪大道南
延伸暨北环-龙山寺片区建设项目指挥部召开工作会
议，对征迁工作进行阶段性总结，部署下阶段工作。晋
江市领导吴忠刘、林友竹参加会议。

会议听取了项目办各工作组、各成建制征迁工作
组工作汇报，协调解决相关问题。

晋江市委副书记、项目指挥部总指挥吴忠刘指出，
要锚定目标，严格按照既定节点，倒逼进度，全速推进
房屋签约工作；要坚持“一个标准、一把尺子、一碗水端
平”，树立鲜明的原则导向；要整合多方资源，密切协作
配合，高效运行运转，汇聚攻坚合力；要促进已签约房
屋及早腾空，同时加快完成档案整理、送审、归档；要提
前做好规划报批和建设安置的前期工作，加快土地报
批进程，确保项目建设顺利推进。

锚定目标汇聚合力
全速推进房屋签约

据福建日报 3日，代省长赵龙在
泉州调研粮食安全工作时强调，要深
入学习贯彻习近平总书记关于国家
粮食安全的重要论述，认真贯彻落实
中央经济工作会议、省委经济工作会
议精神，坚决扛稳粮食安全政治责
任，巩固提升粮食安全保障能力。

赵龙来到晋江市粮食储备库，察
看了检验室、仓储管理科、警示室等，
深入了解粮库综合业务管理系统，一

一询问稻谷、小麦等粮食储备以及智
能出入库、安防管理、仓储等情况。
赵龙还随机检查了储备粮仓，详细了
解储备粮的轮换、管理、经营等情况，
要求结合“智慧粮库”建设，进一步完
善智能报警系统，推动省级平台与地
方储备粮承储企业之间的数据互通
共享、在线全程监控，形成全省粮食
储备信息化“一张网”，确保储备粮数
量实、质量好、调得快、用得上。要坚

持量质并举，不断改善粮食储备条
件，储备好、保护好粮食，杜绝弄虚作
假，当好粮仓守护者。

赵龙指出，以习近平同志为核
心的党中央把粮食安全作为治国理
政的头等大事，提出了新粮食安全
观，确立了国家粮食安全战略，为我
们做好粮食安全工作提供了根本遵
循。粮食是压舱石，粮食安全是最
基本的安全，粮食生产和储备是应

对各种风险挑战的重要基础保障。
作为粮食主销区之一，全省各级各
部门都要提高政治站位，切实把保
障粮食安全作为首要任务抓紧抓
好，确保党政同责真正见效。要坚
持藏粮于地、藏粮于技，落实耕地保
护目标和永久基本农田保护任务，
坚决防止耕地“非农化”“非粮化”，
加大高标准农田建设力度，积极培
育推广优质粮食品种，多措并举提

高粮食生产能力和水平。要深化产
销协作，实施引粮入闽奖励政策，增
强我省粮源保障。要强化储备能
力，推进粮食仓储技术现代化，加强
粮食仓储严格规范管理，从严查处
违法违规行为，切实保证粮食供应
和粮食品质。要大力发展粮食产
业，强化龙头企业带动，加快培育知
名品牌，推动粮食产业转型升级、提
质增效。

本报讯（记者 李玲玲）昨日上午，晋江市市长王
明元主持召开“征迁扫尾清零”调度专题会议，听取纺
织智造（龙湖）工业园、科创新区、高铁新区等项目征迁
扫尾情况汇报，协调解决有关问题。

王明元强调，各相关镇（街道）、部门要树立全力攻
坚、背水一战的信心和决心，强化压力传导，强化节点
意识，主动靠前调度，全力以赴加压推进各项工作。

王明元要求，各项目指挥部要加强统筹调度，靠前
指挥，专班推进，确保各项任务按节点完成；要加大攻
坚力度，综合施策，全速推进，确保征迁扫尾清零；要提
速手续报批，加快各项前期准备；要坚持依法依规，严
格按程序推进土地出让、项目建设等工作；要强化保
障，加强队伍作风建设，科学统筹，合理分配，确保力
量、资金等要素保障到位，全力推动项目攻坚比拼取得
实效。

晋江市领导黄天凯、李志强、吴志朴、赖有为、丁鸿
雨、吴丽婷参加会议。

本报讯（记者 蔡明宣） 1日，区域全面经济伙伴
关系协定(RCEP)正式生效。当天上午，晋江企业、福建
省创兴海洋科技有限公司出口泰国的一批冻鱿鱼圈，
获泉州海关签发的首份RCEP原产地证书。这也标志
着RCEP在泉州关区成功落地实施。据悉，这批冻鱿
鱼圈货值33万美元，凭RCEP原产地证书，将获得进口
国关税减免6.6万美元。

“RCEP生效后，公司第一时间申办RCEP原产地
证书，充分享受关税优惠。”创兴公司关务经理洪南威
介绍，目前，这批冻鱿鱼圈已装载在货船上，正在运往
泰国曼谷的途中。他表示，RCEP的落地实施，将给泉
州企业带来新的机遇，助力外贸高质量发展；同时，泉
州海关在办理原产地证书方面便捷高效的服务，也让
企业更有归属感和获得感。

晋江市商务局相关负责人表示，RCEP经核准出
口商制度落地泉州，为晋江外贸企业节省了原产地
证明文件的申领时间，降低了经营成本，提升了通关
效率。

晋江与RCEP成员国之间的渊源由来已久。数据
显示，2021年1月至10月，晋江出口到RCEP成员国的
货物达 330.8亿元，占全市出口总值的 44.5%。随着
RCEP正式实施，预计将为晋江企业争取进口方关税
减免1600万美元以上。

RCEP正式生效后，晋江纺织鞋服、机电、化工、食
品等优势行业将迎来新机遇。

晋江市商务局相关负责人分析，15个RCEP成员
国总人口、经济体量、贸易总额均占全球总量约30%。
晋江纺织服装、机电、鞋类、化工、纸制品、食品等劳动
密集型加工产业有望从RCEP关税减让安排、原产地
累积规则中进一步受益，大大降低出口成本。

为全面对接 RCEP，引导企业抢抓机遇，晋江市
政府印发《晋江市全面对接〈区域全面经济合作伙伴
关系协定〉行动计划》，提出 10 大行动 30 条具体措
施、配套 43个重点项目。其中包括建立重点企业清
单，扩大鞋服、机电等优势产品出口；实施“重龙头、
强品牌、铸链条”专项行动，优化对外贸易结构；推进
外贸转型升级基地建设，打造行业级快消服务之都；
打造晋江鞋纺城“买全国、卖全球”的平台，开展面向
RCEP成员国的市场采购贸易；开通晋江至马尼拉等
主要城市货运航线，打造“跨境电商国际物流中心”；
优化口岸开放布局，突出“围头港—陆地港—空港”
组合港优势等。

晋江市商务局相关负责人表示，下一步，晋江将加
大RCEP专题培训力度，为企业解读原产地累积规则，
帮助企业提高对RCEP有关政策红利的理解和运用能
力，提升对外贸易竞争力；同时，积极开展RCEP系列
活动，服务晋江企业抢抓机遇，扩大优势产品出口，拉
伸产业链供应链，优化产业布局。

赵龙在泉州调研粮食安全工作时强调

坚决扛稳粮食安全政治责任
巩固提升粮食安全保障能力

全速加压推进 确保征迁清零
晋江市召开“征迁扫尾清零”调度专题会议

2022年第一个工作日，有点忙，但收
获满满。

下午2点30分，我坐上从晋江新塘街
道办事处开出的大巴车。

和我一同在车上的，是新塘街道乡村
建设“骨干团”。他们中，有街道党政领
导、各部门负责人，也有各社区“一肩挑”
主干。街道党工委书记蔡清渠告诉我，此
行的目的是：通过实地走访，在新的一年
里推动社区建设。

行程里，安排了后洋和上郭多个考察
点。这两个社区可以说是新塘街道美丽
乡村建设中的新晋“积极分子”。

看景观、走街巷、观项目……一路
考察下来，后洋菜市场的建设，让我印
象最深。

我还记得，去年11月，在新塘街道各
社区谋划的五年建设项目里，就有不少社
区提出了建设菜市场的想法。菜市场是

便民项目，也是一个社区生活气息最浓厚
的地方。

一下车，后洋菜市场门口整洁划一的
停车位，首先给了我一个好印象。

走进市场，滚动播放着肉品果蔬价
格的大屏幕映入眼帘。抬头看去，高耸
的钢架顶棚下，一排排固定的摊位上售
卖着各类果蔬、肉品，市场很是干净、整
洁、美观。

对比菜市场改造前的旧照片，居民生
活品质的提升可见一斑。没改造时，这里
是一片拥挤、潮湿的“棚户区”，东家撑起
一块布摆摊，西家搭一个台卖菜，经过都
得踮着脚走，环境很是脏乱差。

“这个菜市场，是我们社区主干自己
一点一点设计出来的。大家看，每一个摊
位都有独立的水电，保证了安全性……”
当我正在四处观察时，后洋社区党总支书
记杨志谦的声音，透过扩音器传来。

采访接触过多次，这个连任了两届的
“80 后”大学生书记，给我的印象是有想
法、有干劲，更有韧劲。就像为了建好这
个菜市场，他和社区干部们跑遍晋江和石
狮建得好的菜市场，挨个取经，不仅把菜
市场一步步建得“高大上”，还节约了不少
设计、建设费用。

更妙的是，菜市场建成后，摊位、店面
的出租为社区集体经济增了收，又给社区
新项目的建设提供了资金,形成良性循环
的项目资金“造血”机制。这也让前来观
摩的各社区主干有了充足的信心。

走出菜市场，我听见街道办事处主任
庄晓芳感叹，“村不在富，有心则成。”

确实如此，后洋社区并不是“天生优
秀派”，去年才刚刚摘掉“奋蹄马”的帽
子。在乡村建设的道路上，缺人、缺钱、缺
项目等是普遍存在的困难，但有心，办法
就比困难多；肯干,坦途就比险路长。

本报讯（记者 李玲玲）截至1月4日20时，全国
有高风险地区6个，中风险地区83个。昨晚，晋江市疾
控中心发布健康提醒，有国内中、高风险地区旅居史或
与通报病例行程轨迹有交集的入（返）晋人员，第一时
间落实“双报告”，并配合落实相关健康管理措施。

同时，请 2021年 11月 28日（含）以来有西安市旅
居史的入（返）晋人员立即向所在村（社区）或入住酒店
报告，有工作单位的同步向所在单位报告，并配合落实
相关管控措施。来自西安市中、高风险地区的，按照要
求实行14天集中隔离医学观察；来自西安市低风险地
区的，实施 14天居家医学观察，如果居家不具备医学
观察条件的，实行集中隔离医学观察。在医学观察的
第 1、3、5、7、10、14天各进行一次核酸检测。西安入
（返）晋已满14天人员，进行3天2次核酸检测，间隔大
于24小时，其间实施居家医学观察。

请 2021年 12月 9日（含）以来有陕西咸阳市渭城
区旅居史，12月13日（含）以来有云南西双版纳州旅居
史，12月18日（含）以来有河南周口市旅居史，12月20
日（含）以来有山西运城市稷山县、陕西渭南市蒲城县
旅居史，12月 21日（含）以来有云南安宁市旅居史，12
月25日（含）以来有贵州省铜仁市碧江区旅居史，12月
26日（含）以来有河南郑州市旅居史，12月29日（含）以
来有上海市杨浦区旅居史，12月30日（含）以来有上海
市宝山区、奉贤区旅居史；12月19日乘坐过G1306（广
州南—衢州），12月 20日乘坐过C192次列车（西安—
韩城），12月 21日有乘坐过C348列车（西双版纳—昆
明）的入（返）晋人员，第一时间落实“双报告”，配合落
实 3天 2次核酸检测（间隔24小时）、14天自我健康监
测和自我健康监测结束后做1次核酸检测。

请来自国内中、高风险地区人员，按照要求实行
14天集中隔离医学观察；来自中、高风险地区所在城
市其他非中、高风险区域的，由社区（村）督促其落实
14天居家健康监测和2次核酸检测。广大群众如有需
要，可拨打晋江市疾控中心咨询热线（85673736）或市
民服务热线12345。

中高风险地区来晋人员
第一时间落实“双报告”

晋企摘得泉州首份
RCEP原产地证书

开栏的话：2022年，晋江的乡村将迎来哪些嬗变？晋江党代会报告提出的建
设宜居宜业美丽乡村、加快推进农业农村现代化，将如何实现？

即日起，本报推出《新晋江·兴农村》栏目，以日记体的形式，从一线记者视
角，和您一起感知村居发展的点滴变化，捕捉乡村振兴中的动人故事。

后洋市场取经记
本报记者 许春

本报记者 张茂霖

昨日，晋江延续晴好天气，气温持续走高。据晋江
气象台监测显示，午后各镇街最高气温普遍在 20℃~
21℃之间，东石镇测得全市最高22.6℃。

瑞雪从晋江气象台了解到，今日晋江小雨，雨天路
滑，大家要注意出行安全。明天，雨水将停止脚步，但
随着新一轮冷空气的抵达，气温将下降至16℃左右，大
家要及时增加衣物，谨防感冒。此外，受冷空气影响，
明后天沿海将出现 7~8级东北大风，请注意防范沿海
大风对航运、滨海旅游和近海养殖等行业的不利影响。

今天多云转小雨，13℃~20℃，沿海东北风3~4级；
明天多云，13℃~16℃，沿海东北风5~6级、阵风7级；后
天晴转多云，11℃~16℃，沿海东北风 6~7级、阵风 8级
减弱至东北风3~4级。

今日多云转小雨
冷空气明天抵达

时间

▲

2022年1月4日 星期二 天气

▲

晴 地点

▲

新塘街道后洋社区

日前，晋江市博物馆“晋江故事——历史与人文的诉说”“‘匠心天工 美美与共’馆藏文物精品展”两个常设性展览对外开放。
两馆藏品355件/套，实际数量415件，其中不少为晋江市博物馆重要的馆藏精品文物，有的系首次对外展出。图为市民参观展馆。

本报记者 陈巧玲 摄


